

teatro
 ía
 de 1930
 l cual pedirá
 n fianza.
 LLES
 amos más
 mos a co-
 s lectores.
 RONISTA

de anteojos
 a Droguería
 z.
 en lindos co-
 nde,
 Moreno A.
 IDE
 berlina en
 motor en ser-
 uestos para
 uy bajo pre-
 entiéndase
 "El Diario"
 os se produce
 Por qué usa
 te?

ADO



Director Propietario

EMILIO CORREA URIBE

Oficinas e Imprenta

CALLE 18

NUMEROS 68 y 70

EL DIARIO

CIRCULA TODAS LAS TARDES

Administrador

GONZALO MEJIA E.

Se edita en la Tip.

VARIEDADES

Teléfono N° 2-6-6

AÑO II

Colombia—Caldas—Pereira, Septiembre 22 de 1930.— LUNES

NUMERO 498

Cerca al Socorro, población santandereana, vienen sucediéndose continuos delitos de sangre.- El Vendaval azota con toda furia las costas de Inglaterra.- En el matadero de Paiba se sucede una tragedia, debido a las diferencias entre los empleados y los matanceros

Bogotá 21.

Cerca a la población santandereana del Socorro, vienen sucediéndose desde hace algunos días, varios delitos de sangre que tienen muy justamente indignados a los habitantes, pues ya la delincuencia ha extendido sus dominios por aquellos sitios, en donde grandes cuadrillas de bandoleros cometen a diario asaltos y asesinatos, sin que las autoridades hayan podido dar con los verdaderos responsables. Se ha solicitado de la gobernación el envío de un investigador especial para buscar los culpables de los delitos.

Bogotá 21.

Nuevas comunicaciones procedentes de Inglaterra, anuncian que sigue con verdadera furia el vendaval azotando las costas de Inglaterra y que ya se registra la desaparición de mucha gente, tanto que pueden contarse familias enteras desaparecidas. El gobierno in-

glés ha empezado a enviar recursos, como drogas y víveres, para los que han sufrido grandemente en este deastre.

Bogotá 21.

El problema del matadero de Paiba, ha vuelto a agravarse considerablemente. Reina gran descontento entre los carniceros por la manera como vienen tratándose los empleados.

Esta mañana debido a un choque entre unos y otros un agente de policía fué herido gravemente. Se teme que estalle la huelga de un momento a otro. Entrevistado el señor secretario de Hacienda del Municipio, Dr. Holguín Arboleda, manifestó lo siguiente: "Creo poder solucionar el conflicto en el curso de dos días."

El agente atacado hoy y quien se encuentra en estado agónico, lo fué por un ebrio que dijo odiar todos los uniformes oficiales. El culpable se encuentra detenido.

CORRESPONSAL.

Una cuadrilla de diez y seis individuos atacó a un negociante en las cercanías de Filandia.- El valor del atacado pone en fuga a los malhechores

Tenemos noticias de que el sábado pasado a eso de las nueve de la mañana, mientras se dirigía de la población de Fi-

landia a la de Quimbaya el Sr. Marco Betancurt, fue atacado en la quebrada de Buena Vista, por diez y seis apaches que le cerraron el paso, solicitándole "la bolsa o la vida" con la célebre cantinela de los salteadores. El señor Betancurt que es de bastante coraje, sacó su pistola y empezó a defenderse de la avalancha, cuando fortunadamente llegó en esos momentos el Sr. Pedro Luis Duque, quien procedía de Filandia y dándose cuenta de lo que pasaba ayudó al señor Betancurt, en su labor de defensa. El punto preciso en donde fue atacado el ya mencionado Dn. Marco, queda limítrofe entre los municipios de Quimbaya y Filandia. Gracias, pues, a la sangre fría que se gastó el Sr. Betancurt, los apaches pu-

(PASA A LA 10 PAGNA.)

CUEROS y materiales para zapatería.
Droguería de Jorge Gutiérrez.

FINISIMO Crespón Satín negro y un gran surtido de Camisas, de venta donde CARLOS MORENO A.

CORTINAS FINAS, SOBRECAMAS DE SEDA, VESTIDOS AMERICANOS, CALZADO FRANCÉS PARA NIÑOS, ROPA INTERIOR PARA HOMBRES Y SEÑORAS Y LAS MAGNIFICAS MALETAS DE CUERO, FIBRA Y CARTON, LAS ENCUENTRA DONDE,

Antonio Robledo & Cía. Pereira.
Teléfono 299.

POKER

Cinco letras distintas y
una buena calidad

EL SONETO DE HOY

TELEGRAMAS DEMORADOS

SEPTIEMBRE 22

Cortés María
Cardona Tulio
Jiménez Abigail
Ochoa Efraín
Rosabé-Elías
Vélez Ricardo

MATERIALES para dentistería, zapatería y pintura, Droguería de Jorge Gutiérrez

Movimiento de cárceles

(SEPTIEMBRE 22)

Captura
Hurto
Armas prohibidas
Escándalo
Robo
Estafa
Irrespeto
Embriaguez
Heridas
Disgusto
Desobediencia

SUS muebles deben ser contruídos en Pereira, por obreros pereiranos.

El doctor
SIXTO MEJIA

Ha instalado un aparato de Diatermia para cáncer superficial, inflamaciones internas afecciones de los ovarios, neuralgias y enfermedades venéreas.

CONSULTORIO: Calle 18. Teléfono 2-9-1 (FRENTE AL DIARIO)

Al teléfono
5 7 2

Debe hacerse todo reclamo de ASEO.

Es inútil a otra oficina.

Recuerde Ud. el No. 572

Pontífex maximus

Vive la edad perdida, artista, indiferente a la emoción del siglo que nada te revela; tu milenario mármol laborioso cincela con el cincel de un mago de Grecia floreciente.

Severo como un númen, saca del horno ardiente el oro que tu espíritu bondadoso recela, y de lo viejo el soplo sabiamente congela en la labrada joya que acrisole tu mente.

Enamorada araña de las arcaicas ruinas, teje tu telaraña que de piedras muy finas constelarás, transido de un hábito vetusto:

Que cuando te plateen las barbas venerables te ceñirán tus nietos los laureles amables y entre la inmensa prole serás un dios agosto.

E. ARIAS SUAREZ

Sr. Panadero:
NO SE DUERMA NI PIENSE EN BRUJAS

Sus competidores están vendiendo más y haciendo mejor negocio porque consumen

Harina "Anacleto"

la que más rinde y mejor pan produce.

MEJIA & VELASCO

PEREIRA - COLOMBIA -- TELEFONO No 4-0-7.

"Ferretería Mundial"

ESMALTE, SAPOLIN, PINTURAS, MALLA Y CARTON

Para construcción.

Muebles -- Coches, para niños.

Editoriales

EL COMERCIO

Existen problemas generales que afectan a todo el país y cuyo estudio le importan a todos los que ejercen el comercio en la república.

La cuestión monetaria, los asuntos fiscales, las tarifas aduaneras, los proyectos ferroviarios, los impuestos de cierta índole, la navegación de nuestros ríos, he ahí, fuera de otros que naturalmente se nos escapan, pero que los comerciantes no olvidarán, varios de los puntos que deben ocupar la atención de estos.

Más que de miseria, más que de ignorancia, más quizá que de incomunicación, nuestro comercio se muere de rutina. Yo he creído que éstos iniciando una campaña de propaganda para difundir las nuevas ideas que hoy han revolucionado los mercados del mundo comercial y fabril, ya sea fundando algo nuevo en sistemas y en procedimientos, revelen los tesoros inexplorados que guarda nuestro suelo, y la lancen a la faz de este pueblo abúlico un grito de esperanza y optimismo que sea capaz de resucitar sus muertas energías.

Las cámaras de comercio deben dirigirse a los poderes públicos para advertirles cuales son las necesidades vitales para el progreso de la industria, y debe solicitar de ellas que esas necesidades sean atendidas. Tenemos fé en que este hecho en esa forma, no será una desilusión más, sino por el contrario, una era de laboriosidad, desinterés y patriotismo, fecundo en bienes para un porvenir no remoto.

Es preciso pensar en lo que significó el economista Belluzzo en la crisis espectral de Alemania en los postrimeros días del impuesto. Es necesario evocar la silueta apocalíptica de Humberto Spencer, ese patriarca que formuló en artículos de hierro el porvenir formidable de la América comercial. El comerciante en la hora presente grave y austera, es algo bien distinto de lo que fué. Hoy como el centinela colocado en la atalaya desde donde percibe largamente, las asechanzas que circundan a su comercio, y desde donde es el primero en ayudar a las necesidades colectivas; padece, él solo, en la profundidad de su ser, las angustias lacerantes de las muchedumbres que padecen hambre y sed, que arrastran las cadenas de la moderna esclavitud y elaboran con sangre, con sudor y con lágrimas la prosperidad de sus patrias y la opulencia de sus amos. El comerciante de hoy recorre en desesperación los limbos del fracaso y la impotencia, y anuncia como los pájaros del alba la iniciación de los resurgimientos apenas vagamente presentidos, o el terrible anatema de la bancarrota definitiva.

Para nosotros, que creemos en la victoria de los pueblos unidos como en una cosa inexorable y absoluta, las grandes ventajas obtenidas por los pueblos europeos en cuanto a comercio se refiere se debe a esa manera de mirar los magnos problemas humanos y ese desprecio de los convencionalismos, de las fórmulas y de las eufonías que hacen el encanto y la delicadeza de la cultura y el pensamiento latinos.

JESUS RODRIGUEZ.



Siempre refrescado de cuerpo y ánimo se sentirá Vd después de haber tomado

Kola granulada

"Merck"

El desplante de un alcalde liberal.

La primera autoridad de Quimbaya obliga a sus "feligreses" a quitarse el sombrero cuando alzan.....

El señor Alcalde de la población de Quimbaya, don Isidoro Salazar, liberal, socialista y en todo caso hombre que ha predicado ideas muy libres y muy amplias, resolvió ayer cometer una alcaldada que por curiosa y ridícula no podemos menos de relatar, haciendo naturalmente la advertencia que es de rigor en estos casos y es la de que tenemos testimonios muy honorables para respaldar la veracidad del caso: Ayer domingo a eso de las diez de la mañana, cuando en la misa mayor que se decía en aquella población, el señor Cura alzar a Santos, un buen vecino de la liberal ciudad, don Baltazar Londoño, seguramente por ocupado o porque

sus creencias religiosas no están de acuerdo con que haya que descubrirse en determinados momentos, no quiso retirarse su sombrero, lo cual visto por un agente de policía fue motivo para que Londoño estuviese en la cárcel al minuto. Algunos connotados caballeros pusieron el asunto en conocimiento del señor Salazar, Alcalde de la población, a quien suplicaron que pusiera en libertad al señor Londoño y el excelente Alcalde, liberal y socialista, manifestó que eso estaba muy bien hecho y dio órdenes a sus polizontes de que en adelante a todo individuo que no se descubriera lo condujeran a la cárcel sin fórmula de juicio.....

Nos agregaron los vecinos de Quimbaya, que durante las administraciones de los Alcaldes conservadores, nunca se sucedió este caso y que por el contrario alguna vez que un agente de policía le insinuó a un señor que fuera a misa, el policía fue destituido inmediatamente por el señor Alcalde conservador. A dónde vamos a parar?... El mundo al revés, se llama esta figura.

CRONISTA

COMENTARIOS

Una admirable ley

Desde ayer empezó a regir una maravillosa ley de este año, por la cual se suprimen totalmente los pasajes de favor o cumplimiento, en los ferrocarriles nacionales y se reglamentan de manera muy enérgica el derecho que pueda asistir a funcionarios o particulares para eximirse de pagar tiquete en nuestras ferrovías. Ninguna ley más conveniente y más justa. Aun cuando es verdad que la prensa se perjudica un poco con esa medida, suficiente patriotismo debe tener el periodismo colombiano para aceptar el pago de unos centavos por el transporte en los ferrocarriles, ya que la medida al

cumplirse con toda exactitud quitará el antiguo derecho que tenía todo el mundo para viajar de manera gratuita a lo largo de nuestras vías férreas. Empleadillos de cuarta orden, amigos y parientes del gerente, del ingeniero, del vendedor de tiquetes y del recorredor de la línea, todo perico de los palotes se creía con derecho a eximirse del pago del tiquete y vez hubo —lo sabemos por fuente honorabilísima— que en uno de nuestros ferrocarriles fuesen diez y siete pasajeros en primera, todos con tarjeta de cumplimiento.... Y eso es nada, si recordamos que en otra empresa, por cierto construída sobre el sudor de un pueblo y sobre la destrucción de un vicio, familias enteras disponían de

autoferos y de trenes expresos para sus veraneos en Río Claro o sus estadas en Pereira.

La maravillosa ley que acaba de dictar el congreso nacional tiende a terminar de una vez y para siempre con la corruptela establecida. Afortunadamente en el ánimo de los directores de las empresas ferroviarias está marcado el deseo de que la disposición se cumpla con una exactitud que raye en fanatismo y así vemos que ya se ha pasado una circular a los señores conductores para que se abstengan de considerar ningún pasaporte, ni siquiera el que pueda presentar el Sr. Gerente de la empresa, si no va en el uso de sus funciones. Empieza el país a darse cuenta, con notable visión, de que sus obras son el patrimonio de la república y no la despensa para solaz y entretenimiento de los "de buenas" o de mejor familia.

La moralización empieza a producir sus efectos. Y uno de los más grandes desastres se ha cortado ya por sus cabeceras.

Un magnífico Decreto sobre desarme

El Alcalde Municipal de Pereira,

HACE SABER:

Que en vista del frecuente uso de armas entre particulares y que para darle aplicación a disposiciones vigentes consagradas en los Decretos número 26 de 26 de Enero de 1927, del Ejecutivo Departamental y número 1206 de 1927 del Ejecutivo Nacional, que reglamentan el uso de armas y las sanciones a quienes las porten sin el permiso legal, se permite llamar la atención del público sobre los Artículos 7º y 8º del

(PASA A LA 9ª PAGINA)

Frutas en su jugo

Mermelada de frutas, Salmón Rosado y Clavos galvanizados

para techos a precios muy bajos. VENTAS POR MAYOR

ISAZA LLANO & LOTERO EN LIQUIDACION.

Alberto Lotero - Liquidador

Teléfono: 6-2-5.

Planta Eléctrica en Quimbaya

Se hace saber que el Municipio de Quimbaya está interesado en negociar con empresas particulares la instalación de la luz eléctrica.

Si hay alguna persona o entidad capacitada para este negocio puede dirigirse al suscrito en solicitud de datos.

El Personero Municipal,

ELIAS PALOMINO

SEÑOR, SEÑORA Y HACENDADOS

Quando necesite una sirvienta, peones, entrodaderas y pajes, busque la oficina de **CORRETAJE COMERCIAL**. También se hace cargo de vender artículos de segunda mano.

Visite la oficina de

CORRETAJE COMERCIAL

OFICINA: Carrera 9a. Nos. 494 y 496, bajos del Edificio de don Carlos Mejía.

TENEMOS UN COLOSAL SURTIDO

de manteles, papel de colgada, toda clase y estilo, muebles de Viena, catres de hierro, el surtido más hermoso en telas de seda.

Nuestros precios no admiten competencia.

JUAN A. MEJIA

Teléfono No 3-2-0

PARA LA TOS
Jarabe Flamand

Botica BLANCA

LA QUE RECOMIENDA
EL CUERPO MEDICO
DE LA CIUDAD

Preparación de OVULOS, SUPPOSITIVOS y esterilizaciones en general.

Unica agencia del maravilloso Jarabe FLAMAND contra las toses rebeldes. Cromógeno, el mejor remedio para las canas.
TELEFONO 3-0-9

—AVISE EN 'EL DIARIO'—

Una importante circular de la Federación Nacional de Fabricantes y productores.

Bogotá, 10 de Septre. de 1930

Señores Marceliano Ossa, Froilán Vanegas y Hernando Londoño Villegas.

Pereira.

Estimados señores y amigos:

Hoy les hemos dirigido el siguiente telegrama: "Cámaras discuten actualmente derogatoria Ley Emergencia. Expedida ésta quedaría en grave peligro protección industria. Urgentísimo diríjanse Cámaras pidiendo expedición arancel que comprenda conjuntamente industria, agricultura".

La explicación del anterior despacho es la siguiente: nosotros abrigamos el fundado temor de que, dado el desorden, la falta de método y la inconstancia con que se trabaja en las cámaras legislativas, una vez expedida la derogatoria de la Ley de Emergencia, derogatoria que favorece solamente a los gremios agrícolas del país, se relegue a último plano la parte del arancel que favorece a todos los gremios industriales.

Si en todas las luchas de la vida es una verdad incontrovertible el proverbio de que "LA UNION HACE LA FUERZA", en la lucha en que ahora estamos empeñados, aquella verdad axiomática es de una mayor y más oportuna aplicación.

En efecto: para alcanzar todas las justas reivindicaciones que necesitamos, es indispensable que todos los gremios, así agrícolas como industriales, marchemos absolutamente unidos y solidarizados para lograr los fines patrióticos que perseguimos. Si olvidamos el concepto preciso de estas ideas, es decir, si perdemos el espíritu de solidaridad, lo más posible es que todos fracasemos en nuestros nobles empeños.

Por estas razones urge que todos —agricultores e industriales— se dirijan conjuntamente, por telégrafo, a las cámaras, pidiéndoles que el arancel sea completo, es decir, que proteja por igual a todos los gremios.

Podemos informarles que el proyecto que comprende la tarifa general de aduanas ha sido estudiado por la comisión

Pablo E. Torres Plata y hermanas

Presentan a la distinguida sociedad de Pereira su profundo reconocimiento por las nuevas manifestaciones de aprecio que les ha dado con motivo del primer aniversario de la muerte de su hermana María.

Pereira, Septiembre 18 de 1930.

3--3

UNA MAGNIFICA CASA

de fachada, de construcción moderna, muy cómoda, situada en la calle 19, entre carreras 6ª y 7ª, a media cuadra de la plaza de Bolívar.

Para informes: en EL DIARIO, teléfono 2 6-6 o en el almacén de don Pablo Villegas, teléfono 2-3-1.

FALLA de seda azul turquí y negra, de venta donde,

CARLOS MORENO A.

PEREIRA tiene una fábrica de cervezas. Consuma las cervezas pereiranas.

SE ALQUILA

un magnífico y cómodo local situado en la calle 19, contiguo al Bar España y muy propio para oficina o establecimiento en grande. Su precio es reducido conforme a la situación.

Si le interesa el negocio entíndase con Ricardo Rivera G., en la oficina de Carlo Pagnamenta y Cía o llame al teléfono 2 0-7.

de la Cámara de Representantes con la ayuda de la Federación y que con un ligero esfuerzo que se haga se podrá obtener la expedición de esa Ley. Vamos a hacerlo: para ello confiamos en la cooperación que les pedimos en el mencionado telegrama.

Nos repetimos de Uds. attos. Ss. amigos,

Federación Nacional de Fabricantes y Productores, Secretario General,

LUIS VELEZ MARULANDA

Nuestro número

-:- 500 -:-

Sin duda alguna el más hermoso esfuerzo periodístico que se ha hecho hasta hoy en Pereira constituirá nuestro

NUMERO 500

que aparece definitivamente el último día de este mes.

50 ilustraciones bellísimas. Vistas de Pereira, hermosas damas, niños pereiranos.

UNA PAGINA DE CARICATURAS

de diez personas conocidas, magníficamente ejecutadas por dos artistas del lápiz.

EL PRIMER PERIODISTA

que tuvo Pereira, retrato del precurso de nuestro periodismo con un hermoso artículo histórico en su honor.

EL CUERPO DE BOMBEROS

en la actualidad. Su historia, su progreso, sus servicios. Profusamente ilustrado este artículo.

NUESTRAS AUTORIDADES.

civiles y eclesiásticas. Retratos de los dirigentes de la ciudad en sus diversas manifestaciones.

LA ESPOSA PEREIRANA

Página bellísima en que este DIARIO rinde su admiración ante la mujer esposa y madre, base de la sociedad y preclaro timbre de orgullo para la raza y para la patria.

EL PROGRESO DE LA CIUDAD

lo que fue Pereira, lo que es hoy y lo que será mañana. Dos páginas de hermosas vistas de nuestros edificios, nuestras plazas, parques y avenidas.

EL DIARIO número 500 será algo sorprendente.

Proteja la Industria Nacional

Compre confites de menta por medio de las máquinas vendedoras.

'Jennnigs'

Intocado por mano humana.

SUSCRIBASE USTED A "EL DIARIO"

De Barcelona a París

Especial para EL DIARIO

El 10 de Julio de 1929 en la estación de Francia tomé el tren que habría de conducirme a París, y dí mi adiós a Barcelona la que llamó Cervantes "archivo de la cortesía, albergue de los extranjeros, hospital de los pobres, patria de los valientes, venganza de los ofendidos y correspondencia grata de firmes amistades y en sitio y belleza única", como se lee en uno de los capítulos del inmortal Quijote. Con la nostalgia del que emigra a tierras desconocidas, salí de Barcelona. Nueve meses vividos en esta perla del Mar Mediterráneo, centro de la industria española y cráter activo de anhelos republicanos, bastaron para que la mirase con cariño y me adaptase a sus costumbres. He recorrido en París los grandes boulevares, plazas de la Opera y la Estrella, campos Elíseos y muchos otros lugares, y en ninguno de ellos he hallado una multitud tan compacta y heterogénea como la que circula perennemente por la histórica Rambla de la ciudad condal.

Una vez instalado en el vagón me dí a contemplar la hermosa y risueña campiña española. Ví a Gerona, célebre por el sitio que sostuvo durante las guerras napoleónicas, el que le valió el renombre de tres veces inmortal, a las dos horas pitó el tren en la frontera francesa en donde se me acabó el idioma. Llevaba la cabeza atestada de reglas gramaticales, de los idiomas inglés y francés que en la práctica poco nos sirven. Y cosa singular, un dialecto que los regionalistas catalanes pretenden elevar a la categoría de idioma, un dialecto que sin estudiarlo aprendí un poco a fuerza de escuchar las discusiones de mis condiscípulos en la Academia Hispano francesa, fué el que mejor vocalicé y del cual me serví para llenar los requisitos aduaneros muy suaves por cierto en el país de Dumergue. Ya en territorio francés una mademoiselle de naturaleza parisina me invitó a que cambiásemos conversación en nuestros idiomas respectivos. Venía de Madrid; sabía algunas palabras del español y estaba enamorada de

lo que yo había dejado en la frontera. Gustoso acepté el canje y aún le ofrecí cerveza para hacerla cambiar su temperamento de hembra fría por el de comunicativa y locuaz. Yo enseñé a mi gratuita profesora frases de cumplimiento y de saludo. La conjugación del verbo amar del que se encariñó mucho, tuve que recitársela en todos sus tiempos y aún con toda clase de personas, interrumpiéndonos recíprocamente con las frases de de "vous et bien amable monsieur". "Vous est très gentile Mademoiselle... Ella correspondió a la amorosa conjugación instruyéndome sobre la manera de tratar con sus compatriotas los "chaufeures" de París, quienes explotan la extranjero ignorancia de manera abusiva y ladronesca.

Terminada nuestra charla bilingüe, salí a tomar un poco de aire por los pasillos del carro, y escuché q' en el coche contiguo hablaba español, no tan castizo como el de la Península, pero inconfundible sí, por su olor marcadísimo a "arepas" de chócolo.

Era un matrimonio que venía de Roma a visitar a París. La señora como de unos cincuenta años, no obstante lo bien conservada, revelaba en sus facciones sus luchas proceras por adquirir el campeonato de la maternidad, abandonado hoy por inútil y costoso en el mundo europeo. Exteriormente se notaba que el desparpajo de su talle rechazaba indignado las opresoras varillas de un corset. Vestía falda de paño oscuro con ruedo de galón negro que empezaba a ponerse verde. La blusa del mismo color del vestido negábase a ceñirse a su cintura. Portaba sobre el pecho y a la vista medallas de todas las cofradías, ensartadas en cintas rojas y verdes, junto con una bendición papal en miniatura, en marco de plata y con cascena. Bello trabajo artístico que se donó a la más hermosa señora por novecientas liras en un banco de la ciudad con el Vaticano, y sin que S. S. Pío XI hubiera tenido intervención en aquello de bendecir a la señora y a sus parientes lejanos, ni mucho menos en el cobro italianísimo d

VICENTE JIMENEZ R.

PEREIRA - ARMENIA

Almacenes de cueros, artículos y herramientas para zapateros

Tenemos conexiones con los mejores curtidores de Estados Unidos y Europa, como también en el ramo que nos dedicamos. NUESTRO LEMA: Vender mucho con poca utilidad y mantener a nuestros clientes las recientes novedades para la fabricación de calzado.

Es usted fabricante de calzado?

Visítenos y quedará satisfecho de venderlo a los mejores precios.

Locales: Pereira, carrera octava. Nros. 523. 525. Teléfono 212
Armenia, Plaza de Bolívar. Bajos del Hotel Internacional.

Próximamente abriremos en esta ciudad

una Agencia de comisiones, ventas, compras, arrendamientos, colocaciones y en general toda clase de negocios que el público quiera confiarnos. Compra y venta de propiedades, consecución de dineros a interés arrendamientos de casas, oficinas, locales de toda clase. Venta de muebles de primera y segunda mano.

Toda clase de artículos, especialmente aquellos de producción pereirana.

Remates todos los sábados de artículos para su casa.

Informaciones sobre trabajadores.

Si no tiene Ud. oficio inscribase en la agencia que llevará un registro para conseguirle trabajo.

Si necesita Ud. un empleado solicítelo en la agencia.

Si en altos horas de la noche necesita Ud. un profesional, solicítelo en la agencia.

Si usted quiere clientela para su negocio o para su profesión inscribase en la agencia.

Quiere alquilar una casa? Se la anunciamos en EL DIARIO y en el Teatro Caldas y una vez alquilada le cobramos una pequeña comisión.

Necesita Ud. un automóvil para viajar por nuestras carreteras y quiere rapidez, seguridad y baratura, solicite referencias en nuestra agencia.

Sirvientas, criadas, niñeras, etc., etc., solicítelas Ud. en esta agencia.

Le molesta a Ud. comprar su mercado? Envíe la lista y el dinero que la agencia lo pone en su casa por una insignificante comisión.

Nosotros queremos servirle a todo el mundo y evitarle contratiempos.

Próximamente le daremos el local, el número de nuestro teléfono y otros detalles.

OFICINA DE INFORMACION Y PROPAGANDA

TENGA el orgullo de decir, mi traje es hecho en Pereira, por obreros pereiranos.

PAPEL de colgadura en lindos colores, y a bajos precios, Droguería de Jorge Gutiérrez.

no se separó de mí para mezclarse entre la zona humana de aquellas gentes que ni siquiera saben conversar.

MARIO VALDES

ELECTRICIDAD E HIDRAULICA

Efraín Arias A. & Cía.
Ingenieros contratistas.

Telegramas: "Electrowatt"

Estudios, proyectos, montajes de plantas eléctricas y reparaciones de maquinarias de importancia. — Se resuelve problemas de alta electricidad. — Dentro de pocos días se establecerán definitivamente en esta ciudad.

DOCTOR

J. M. GALLO G.

Médico Cirujano de la Facultad Nacional

CASA Y CONSULTORIO:

Carrera 7a.

Entre calles 17 y 18.

TELEFONO No. 5-3-0

Nuevo surtido

Del exterior y de Medellín, acabo de recibir variado surtido de mercancías.

CARLOS MORENO A.

las novecientas liras de ley.

Su marido un poquitín más viejo, vestía traje comprado en los almacenes "El Siglo", de Barcelona, y de acuerdo con la moda introducida por marinos ingleses. Pantalones de treinta centímetros de boca, y americana corta que no alcanzaba a cubrirle las protuberancias de aquellos dos hemisferios en que posó su musa picaresca el gran español don Francisco de Quevedo y Villegas. A juzgar por su despreocupación me pareció que no se había dado cuenta de la siguiente pragmática que le endilgó su esposa y por la cual supe el origen de su viaje, sin necesidad de preguntarlo:

— "Vos pa que sos así tan embelequero Chucho que me trajites por aquí si yo vivía muy bueno en Tierrabaja; y que no vengan a decir, que no es más bonita la plaza de Manizales que esa plaza de Cataluña que en Barcelona tienen taquiada de "inmoralidades". Porque hijue Dios la gente tan irrespetosa, toito lo pintan a cuero desnudo hasta en las Iglesias. Uff que calor! Nos vamos a derretir Chuchito, estoy toda sancochada y tener que llegar a ese París onde dizque se ven tantas porquerías... Ultimadamente Chucho, yo me aburro mucho entre esta gente que ni an siquiera sabe conversar y mi hacen mucha falta mi cacao y mis animalitos."

Mientras la señora evocaba las costumbres de su tierra lejana, ocupaba sus manos en mover sendos flancos de su falda de siete anchos, a fin de que el fresco penetrase por sus rodillas. Tal era el calor que sentía ...

Un empleado dijo en alta voz: nous sommes a París, (estamos en París). El matrimo-

Jenaro Niño Nieto

ABOGADO

CARRERA 7ª. -- ENTRE CALLES 18 Y 19.
TELEFONO Nº 2-1-7

Negocios civiles, administrativos y comerciales

Dirección Telegráfica: NIÑO NIETO

Dr. LONDOÑO ATEHORTUA

DE LA FACULTAD NACIONAL

Cirugía general. Ginecología. Diatermia. Electrocoagulación. Fulguración.

Consultorio: Carrera 7ª. No. 292. — Teléfono del consultorio 6-5-5; Teléfono del domicilio 2-8-1

SEA USTED PATRIOTA PROTEGIENDO LA PRENSA LOCAL. ANUNCIE Y LEA "EL DIARIO"

Problemas fundamentales

Nuevamente se está agitando con todo vigor, la derogatoria de la Ley de emergencia. Y el Congreso que parece ahora sí resuelto a luchar eficazmente por los intereses de la República, casi en fila cerrada se va contra ese atentado a nuestra agricultura, forjado en un momento de locura administrativa y cuyas consecuencias han sembrado de hambre y de graves problemas sociales a Colombia. Porque no se puede discutir siquiera que esa ley dio un resultado contraproducente: se buscaba el abaratamiento de la vida, y lo que ocurrió fué que nuestros agricultores viendo que no podían ya sostenerse, con su dura brega sobre la tierra, salieron a las grandes ciudades y se entregaron a la molición, a la vida de tertulia.

El problema de los sin trabajo levantó su silueta pávida por todos los horizontes y fue entonces cuando los implacables agiotistas introdujeron lechumbres para vender a un precio escandaloso. Nuestras plantaciones fueron arrasadas por

el descuido de los agricultores y la oscura miseria se paseó tragicamente por todas nuestras calles y plazas públicas. Un país esencialmente agrícola como el nuestro, donde no solo podemos producir para sostenernos sino para hacer grandes exportaciones, es francamente irrisorio que haya venido trayendo cebollas, tomates, arroz, maíz y panela de las diferentes partes del mundo.

La derogatoria de la Ley de emergencia es el problema capital para nuestro pueblo. Mientras ella persista tendremos que sorportar una rigurosa situación de pánico y asombro. Aquilino Villegas, mentalidad vigorosa y que planea siempre sobre los más difíciles problemas nacionales, ha venido siendo el abanderado de esta cruzada redentora, la que se llevará a cabo por encima del grito de gula inmoderada que se levanta en algunos sectores de la opinión. Y el doctor Olaya Herrera que dicho sea de paso ha venido desarrollando al pie de la letra de su programa de concentración, aunque ha encontrado serios obstáculos en sus colaboradores, en su mismo mensaje clama ardorosamente por

que esa ley arbitraria sea derogada.

Falta ahora para completar la labor, que se secunde el llamamiento que hacen los industriales tendiente a que se pongan fuertes impuestos a los artículos manufacturados que se introduzcan a nuestro país. Fomentar las industrias de esta manera es desarrollar un nacionalismo integral, el que nos ha de salvar de perecer bajo el dominio de los más poderosos.

Los obreros de Colombia, es necesario decirlo sin ambages, han venido soportando una situación tirantísima, a causa de nuestro desmedido amor por los artículos extranjeros. Calzados, sombreros y muchos otros artículos pueden producirlos nuestros industriales a un precio más barato que el de los EE. UU. y de mejor calidad. Muchos son los hogares que han perecido en sus fundamentales principios de moral a causa del hambre que ha tocado a sus puertas y que ha doblegado la fortaleza de quienes con trabajo habrían sido héroes del honor.

Muy tarde, desgraciadamente, nos vinimos a dar cuenta de que con nuestra insensata actitud estamos destrozando

el porvenir de nuestra patria. Pero todos los arrepentimientos bajo el sol son provechosos. Por eso desarrollando ahora una tenaz campaña en favor de las industrias nacionales, pronto llegaremos nuevamente a la normalidad económica. Estamos seguros de que si la ley de emergencia se derogara y así mismo se pone un impuesto a todo artículo manufacturado que nos llega del extranjero, la República seguirá un camino de franca prosperidad.

REVISION. — Armenia

GRAN surtido de anteojos acaba de recibir la Droguería de Jorge Gutiérrez.

MEDIAS París en lindos colores, de venta donde, Carlos Moreno A.

SE VENDE

una magnífica berlina en buen estado, con motor en servicio admirable; puestos para cinco pasajeros, muy bajo precio. Si le interesa entienda en la dirección de "El Diario



CAMEL y Rafael Ilian

Gran almacén de CALZADO

Calidad y cantidad NO SUPERADAS.

GRANDES REBAJAS.

Debido a las enormes cantidades que importamos estamos en capacidad de vender a precios verdaderamente bajos.

VISITE NUESTRO ALMACEN.

Camel y Rafael Ilian

PEREIRA

COLOMBIA



Cisco
 Vendemos permanentemente,
 al mejor precio.
TRILLADORA CENTRAL.

AL TELEFONO 588

Puede Ud. llamar para lo que se le ocurra relacionado con el maravilloso Café "BLANCO Y NEGRO" el cual cuenta con un magnífico servicio de Cantina, Billares y Comedor.
 A este mismo teléfono llame cuando necesite la AGENCIA MORTUORIA mejor de la ciudad.
 Visite el HOTEL MODERNO. Edificio Rojo.
 Tenga presente: teléfono 5-8-8
 El Propietario,
JUAN TRUJILLO

EL ALMACEN LA Creación

se ha refundido en el Almacén

"JUADIOS"

Gran surtido de zapatos de charol, glasé, crespón y satín.

Tenemos siempre estilos de moda.

Precios de acuerdo con la situación.

Juan de D. Mejía B

CAMISAS, corbatas y medias finas para caballeros, donde,
CARLOS MORENO A.

-HORMIGUICIDA RAYO infalible destructor de las Hormigas Arrieras.
 AGENCIA: Droguería de Jorge Gutiérrez.

(Viene de la página segunda)
 Decreto primeramente citado.

"Artículo 7º—Sólo podrán llevar armas consigo y siempre que no sean insidiosas los que vayan o vengán de viaje o cacería; pudiendo entonces conservarlas consigo en poblado por el tiempo absolutamente indispensable para seguir su marcha, a juicio de la autoridad, pero que siempre que exhiban el registro de que trata el Artículo siguiente. De otro modo, en todo caso, les serán decomisadas e impuestas las sanciones de que trata este Decreto.

Artículo 8º—Todo el que necesite llevar un arma por hallarse en el caso del Artículo 7º de este Decreto y siempre que no sea insidiosa la hará registrar en la Alcaldía del Municipio donde de la conserve ordinariamente. La solicitud se ha-

rá en un memorial en papel sellado en que se expresen los motivos que tienen para usar el arma. El registro se hará conforme al siguiente modelo que extenderá por triplicado, uno para enviar a la Gobernación, otro para conservar en el archivo de la oficina y otro para el interesado".

Los particulares que conserven esta clase de permisos, deben presentarlos a esta Alcaldía en el transcurso del presente mes junto con tales armas, con el fin de revalidar los permisos. Es bien entendido, que en ningún caso será permitido el portar armas dentro del poblado, auncuando esté provisto de los documentos para tal fin.

Septiembre 15 de 1930.

El Alcalde,
JUAN RENDON.

CARTEL

El Juez Primero del Circuito de Pereira,

HACE SABER:

Que el día quince de octubre próximo venidero, a la una p. m. se dará principio al remate en pública subasta de los siguientes bienes embargados en el ejecutivo de Adán Naranjo contra Guillermo Sierra.

1º Un lote de terreno, con cabida de cuatro cuadras, cultivado de café, plátano, caña y otras plantas, con casa de guardia ubicado en el punto denominado el Tambo, de este Municipio, en proindiviso con otros propietarios, y alinderado todo el globo así: por dos de sus costados con los ríos Otún y Consota; por el lado de abajo con terreno de Gonzalo Castaño, Marco Mejía y Valerio Salazar y por el lado de arriba con la finca denominada Mata de Caña.

2º Unas mejoras compuestas de sementeras de café y plátano plantadas en terreno ajeno, de una extensión de ocho cuadras más o menos, situadas en el paraje de El Tambo, de esta jurisdicción, cuyo terreno linda: por el frente con terreno de Cupertino Mendoza; por el Norte con el terreno antes avaluado o sea del ejecutado; por el Occidente con la carretera que va de Pereira a Cartago y por el Sur con mejoras de Cupertino Mendoza y Urbano Saavedra.

Estas mejoras fueron avaluadas en la suma de mil pesos (\$ 1.000,00) m.l. y el lote de terreno especificado en el punto primero en dos mil pesos (\$ 2.000,00) de la misma moneda.

Será postura admisible la que cubra las dos terceras partes del avalúo y postor hábil quien consigne el porcentaje legal. La licitación durará por lo menos dos horas.

Pereira, septiembre 18 de 1930.

El Juez Primero del Circuito,
JUAN C. CASTRILLON

El Secretario,
RAFAEL VALENCIA CABALLERO

Empieza una nueva era en la fabricación de CIGARROS en Colombia....

DELICIOSO AL PRINCIPIO

EN LA MITAD

AL FINAL

CIGARROS SUPERFINOS "LA COLOMBIANA" HIDALGOS

HIDALGOS



Nunca le venderemos pan viejo
'LA VIENESA'
Teléfono No. 5-2-I.

Oportunidad

Acaba de llegar Tiza para billar "Manhattan".
Los Vasos especiales para sífon.
Platos hondos y pandos de porcelana, ternos para chocolate y café, tazas de varios tamaños.
Jabón de Coco y Alicante, los de mayor consumo hoy.
Tohalletos niquelados y de vidrio, ganchos para REPI-SAS y Estoperoles.
En VIDRIOS, Cuadros y molduras el mejor surtido permanente.
MUEBLES DE VIENA con respaldo de mimbre, los únicos que no maltratan.
CUCINERAS, Tenedores y cucharitas de alpaca "Silco" las mejores.
TODO ESTO DONDE PABLO VILLEGAS V.

Ahorre

USTED Y ENSEÑE A SUS HIJOS A AHORRAR!

Pida inmediatamente una alcancía metálica en el BANCO AGRICOLA HIPOTECARIO y abra su cuenta en la CAJA DE AHORROS.

Los depósitos que se hacen en los primeros seis días de cada mes garantizan intereses como si se hubieran colocado desde el día primero.

AVISO

El precio de la CERVEZA

"CONTINENTAL"

con envase para MEDELLÍN será el de

\$ 0,98 la docena.

Cervecería CONTINENTAL

Pereira, Sepbre. 22 de 1930

Don Alfonso Mejía Robledo dictará una conferencia sobre industrias esta tarde



Esta tarde a las seis dictará una interesante conferencia en el Teatro Caldas, el amigo don Alfonso Mejía Robledo conocido intelectual pereirano. El señor Mejía Robledo desarrollará un interesante tema sobre industrias q'tanto interesa hoy a la ciudadanía y así se ha invitado al grupo de obreros, a los comerciantes y al público en general.

"EL DIARIO" vería complacido la mayor asistencia a la conferencia de don Alfonso y desea que el conferencista tenga todo el éxito que su talento y su voluntad se merecen.

EL TRANVIA es orgullo de la ciudad y da el pan a familias pereiranas. Use el tranvía para sus recorridos.

(VIENE DE LA PAG. 1ª)

dieron darse cuenta de que se las estaban entendiendo con un macho y pusieron los pies en carrera loca. El señor Betancurt víctima de esta celada es propietario de un café en Quimbaya y goza de unánimes simpatías en aquella región.

También en la vereda de la "Soledad", perteneciente al mismo municipio se han presentado repetidos casos de ataques en cuadrilla de malhechores a los vecinos de aquellas regiones, especialmente contra los señores Juan de J. Cardona y Ramón Echeverri, quienes gozan de fama de ricos.

Llamamos a la atención de las autoridades acerca de la gravedad de estos hechos para que inmediatamente se ponga remedio a ellos pues estamos viendo por un bandalaje espantoso que amenaza las bases de la sociedad bien constituida.

El sábado en las horas de la tarde tuvo lugar una violenta manifestación contra el Gobernador del Departamento. Los atacantes exigieron la renuncia del señor Latorre.

El sábado pasado tuvo lugar en la ciudad de Manizales, una nueva manifestación contra la persona del señor don Emilio Latorre, actual Gobernador de Caldas y en homenaje de don Victoriano Vélez, conocido jefe liberal de la capital caldense, quien ha sufrido últimamente varias censuras por parte del diario "La Patria". Frente a la casa del señor Vélez, se reunieron algunas personas deseosas de presenciar el certamen de oratoria que se anunciaba y allí permanecieron varios señores, entre ellos el doctor Jorge Luis Vargas, uno de los médicos jóvenes que fundaron la Clínica de Santa Inés. También habló don Andrés Londoño y alguno más. A todos contestó el doctor Vélez, en frases rebosantes de entusiasmo por ese homenaje que se le hacía....

En seguida los manifestantes fueron hasta la residencia privada del señor Gobernador, —en momentos en que éste no se encontraba en su casa— y a la dignísima esposa del primer mandatario le pronunciaron algunos discursos más, que tampoco produjeron el resultado que buscaban sus dueños, pues el señor Latorre, que cuenta con la confianza plena del excelentísimo señor Presidente de la República y con el apoyo de lo que vale en el departamento, no ha resuelto renunciar todavía.

Tuvimos ocasión de oír en Manizales, precisamente el mismo sábado una especie que no juzgamos desacertada: Se dice que los organizadores de las últimas manifestaciones hostiles, son dos o tres médicos, faltos de clientela y ansiosos de que haya algunos heridos y contusos, para tener oficio...

Pero nosotros creemos que eso sea tiradera de los manizaleños....

SUS zapatos deben ser fabricados en Pereira. Cálcese Ud. con zapatos de fabricación pereirana y dará trabajo a obreros pereiranos.